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本报讯 （记者 张洋） 4 月 26 日，城步网友吴先生通

过邵阳新闻在线宝庆论坛（bbs．shaoyangnews．net）爆料称：

城步省道 S219 长冲附近，一个长下坡路段出现一个坑洞，且

随着车辆碾压，坑洞越来越大。

网友称，由于是长下坡路段，车辆行驶速度较快，路面突

然出现坑洞，危及行车安全，希望相关部门能够及时维修好。

26 日，城步公路局答复称，将通知路政大队对该路段进

行巡查，如发现坑洞将及时维修。同时，城步公路局提醒，市

民如遇到路面坑洞、塌陷等情况，可及时向公路局反映。但由

于这些路段距离较长，市民最好能够提供准确的里程，方便路

政人员巡查。“比如，提供坑洞在那条路的多少公里处，这样路

政大队可以及时赶赴现场，精准定位进行维修，避免了长距离

的巡查。”该局办公室工作人员介绍。

好心网友爆料

下坡路段现坑洞
相关部门答复将及时维修并提示最好能够提供准确的里程

本报讯 （记者 张洋） 4月 21日，城步网友“吴老老”

在邵阳新闻在线宝庆论坛（bbs．shaoyangnews．net）发帖爆

料称：城步南山大道有一颗年代久远的古松树，现在枯枝摇摇

欲坠，既影响美观又很危险。

网友“吴老老”介绍，由于是古树，附近居民不好随意修剪

处理，但走在树下面总有点提心吊胆，担心枯枝随时会掉下

来。为此，他希望相关部门能够及时修剪下古树的枯枝，防止

枯枝掉下伤人伤物。

25 日，城步林业局办公室答复网友称，道路旁的树木由

县绿化站负责，林业局会及时将该问题转交至绿化站，由其派

出工作人员前往现场处理。同时，涉及古树保护方面的问题，

林业局负责绿化的相关工作人员也会前往现场进行调查。

据悉，城步正加强对古树名木的保护，对古树名木进行调查

和建档。目前城步建档古树6.6万余株，树龄300年以上古树实

行挂牌保护，铭牌上标注古树的编号、中英文名称、树龄及监督

电话。县林业局与古树所在单位或村（居）签订了责任书，同时

还计划在2016年对全县古树名木进行一次全面调查。

网友“吴老老”为居民发声

古树枯枝摇摇欲坠！

本报讯 （记者 罗俊） 近日，邵阳新闻在线（http：//

www．shaoyangnews．net/）接到网友“美美美”爆料称，邵东

县界岭镇长塘村一老板在腊树村建窑炼石灰，每天释放出污

染气体，生产过程中粉尘漫天，影响到村里人的生活。

网友“美美美”称，这个石灰窑生产的时候，会产生很多

灰，自己家靠得比较近，所以受到的影响很大。“家里经常弥漫

着一股刺鼻的味道，闻起来非常难受。和老板交涉过多次，也

没有解决好这个问题。”网友“美美美”说。

据了解，网友反映的石灰窑存在的时间比较长，有 10 余

年之久。建立之初，符合安全生产距离，后来周边建起了一些

民房。居民的生活环境与石灰窑生产之间的矛盾，随着时间

的推移慢慢积累起来。一边是居民反映环境受到影响，一边

是老板叫屈“符合规定”，两者之间的矛盾无法解决。

该网友曾多次向县环保局反映过情况，环保局工作人员来

到现场办公，通过各项指标评估之后，环保局要求老板安装环保

设施，为此老板购进了一批设备。然而矛盾并没有就此解决。

“对于现在的情况，我也很无奈。石灰窑符合生产规定，

但是好事者一直以污染环境为由挑起事端，到处向上级反映，

所说的也不属实。”石灰窑宋老板说。

镇里和村干部多次找到双方协调。宋老板提出可以给网

友一些补偿，甚至花钱租房子给他住，却没有得到回应。网友

只希望石灰窑能够搬迁出去。

“这个事情我会尽自己最大的努力去解决，对于环保问题

争取做到符合各项指标，实现零污染。与网友之间的矛盾，我

想到时候也会有解决的措施。”宋老板说。

先建的石灰窑被后建的民房住户投诉影响生活环境

这个问题该如何了断？

本报讯 （记者 罗俊） 4月26日，邵阳新闻在线（http：//

www．shaoyangnews．net/）接到网友“mamalo”反映称，武冈市

头堂乡玄羊村一家采砂场破坏环境，导致河水污染变黄。

网友“mamalo”介绍，以前家乡河里流的是清澈的水，能够在

里面洗衣服。自从村里开了一个采砂场之后，河水变得浑浊不

堪，呈现出黄色。“以前青山绿水的环境，现在变成这个样子，这

样下去对我们以后的生活肯定会有影响。”网友“mamalo”说。

当天，记者就此事联系到了玄羊村村支部书记陈某。他

介绍，这个采砂场是在 2014年建起来的，合同期限为 3年，目

前是一位浙江老板在负责。这家采砂场手续齐全，由于生产

设备较落后，所以在开采过程中，对环境会造成影响。

“河道旁边有沙洲，村民放牧的牛羊主要以沙洲上的草为

食，采砂场粗糙的生产模式影响到了沙洲，周边的植被遭到了

破坏，希望采沙场能够改进下生产方式。”陈支书说。

武冈市头堂乡玄羊村

绿水变黄 村民不满

本报讯 （记者 罗俊） 4 月 25

日 ，邵 阳 新 闻 在 线（http：//www ．

shaoyangnews． net/）接 到网友“辉煌”

反映称，妻子在市区一家单位上班，马上

就要生宝宝了，但近期自己在给妻子办理

生育备案，选定点医院的时候，却被她的

单位以“丈夫无法出具生育保险证明”为

由拒绝办理，网友觉得很纳闷。

网友“辉煌”称，妻子预产期是今年5

月份。妻子在单位上班期间办理了生育

保险，而自己在广州上班，单位未帮办理

生育保险。

4月初，网友“辉煌”想着妻子的预产

期快到了，于是想给妻子办理生育备案，

选好定点医院。他和妻子找到单位的医

保专员，需要提交一些资料，其中包括“配

偶所在地参加生育保险”的证明。然而，

这个证明材料网友“辉煌”无法拿出来。

“我妻子在邵阳办理了生育保险，按

理说应该可以享受生育保险的待遇，但是

医保处说这是文件规定的，没有那个证明

材料，无法办理。我仔细查看了《湖南省

城镇职工生育保险管理办法》，其中并没

有明确规定要配偶提交办理生育保险的

证明材料。”网友“辉煌”说。

记者通过邵阳市人社局医保处了解

到办理程序：参保女职工怀孕20周后，由

单位医保专管员持《生育证》、《孕产妇保

健手册》、夫妻双方医保手册（配偶不在统

筹地区参保的应由当地医保机构出具参

加生育保险的证明）及《城镇职工生育保

险申报审批表》（医院领取）等材料，于当

月正常工作日到市人社局第三办公区一

楼办事大厅医保6号窗口备案，并确认定

点医疗服务机构。

邵阳市医疗和生育保险基金管理处

回复称，湖南省劳动和社会保障厅、湖南

省财政厅、湖南省计划生育委员会、湖南

省人事厅、湖南省卫生厅5部委联合下发

的《关于贯彻〈湖南省城镇职工生育保险

办法〉的实施意见》（2004 年 2 月 13 日）

湘劳社政字〔2004〕1号文件中明确规定：

夫妻双方单位都参加了生育保险的，有关

费用支付以女方为主；夫妻双方单位有一

方应参保而未参保的，则不能纳入生育保

险统筹基金支付的范围。

文件要求，申领生育保险待遇，需提

交下列材料：夫妻双方身份证（夫妻双方

不在同一统筹地区的，还须提供对方已参

加生育保险或不属参保范围的证明材

料）；男职工配偶无工作单位的，提交其配

偶居住的村民委员会或城镇居民委员会

出具的无工作单位的证明和结婚证； 省

劳动和社会保障厅规定的其他证明材料。

邵阳市政府也专门下发了《关于颁发

〈邵阳市城镇职工生育保险实施办法〉的

通知》，其中也有同样的规定。“该市民如

果在广东参加了生育保险，可以找他们提

供相关资料。若在广东工作的单位没有

帮其办理生育保险，他可以向当地劳动仲

裁委员会起诉，维护自己的合法权益。”邵

阳市医疗和生育保险基金管理处工作人

员称。

单位未帮办理生育保险的网友为妻子办理生育备案遭拒，此事提醒大家

育龄夫妇不要忽视生育保险

本报讯 （记者 张洋） 日前，本

报第五版《黑灯瞎火中电动车主栽了个

跟头》报道了市民董先生晚上骑着电动

车路过雨溪镇至邵阳市路段时，遇到路

面坑洞导致摔跤一事。目前此事有了新

的进展，路面坑洞已经临时进行了维修，

但因天气原因，还将进行后续修补。

记者从大祥区公路局了解到，在接

到市民反映的情况后，4 月 9 日，公路局

及时对该路段进行巡查，发现在 207 国

道与上瑞高速交界的高架桥下有一个井

盖大小的坑洞。该局工作人员运来材料

对其进行了临时修补。

4 月 23 日，该局一分管路面养护的

负责人曾某告诉记者，由于近段时间雨

水较多，正式的修补需要将路面挖开，如

遇突发天气，会导致雨水下侵，反而损伤

更多的路面。为此，公路局对该坑洞进

了临时维修，并加强路面巡查，待天气转

好后，将对其进行正式维修。

曾某介绍，该路段于 2015年度进了

大修，但由于雨水、超载等原因，导致部

分路段容易出现坑洞。“尤其是部分运送

石头的车辆，碎石掉下来后，经过后面的

车辆不断碾压，对道路的伤害非常大。”

曾某称，针对此类超载情况，公路局也在

加紧路政巡查工作。但很多司机被抓一

次后仍继续超载，让管理工作变得复杂，

只能通过不断对公路进行养护，来保证

市民的正常通行。

《黑灯瞎火中电动车主栽了个跟头》后续

超载难止是坑洞出现的一大原因
大祥区公路局已临时维修坑洞并将择日正式维修

本报讯 （记者 张洋） 4 月

22日，网友“三只眼”在邵阳新闻在

线 宝 庆 论 坛（bbs． shaoyangnews．

net）发帖爆料称：中心路一个公厕

的进出口被私自建成店铺，进行出

租经营，附近居民向片区城管部门

反映多次，但一直未调解到位。

26 日，中心路街道办事处城管

办负责人李某介绍，网友提到的地

点位于原九井湾菜市场，其公厕外

的公共通道也在原九井湾菜市场范

围内。由于此地上面是居民楼，下

面是菜市场。菜市场声音嘈杂声较

大，对附近居民有一定影响，因此居

民希望菜市场能够搬离此处。

李某介绍，在当时统一进行菜

市场改造时，因为周边居民的要求，

原九井湾菜市场未进行改造。目前

菜市场还是老一套的“马路市场”式

的经营方式，导致管理相对困难。

“一方面是居民反映菜市场影响生

活环境，另一方面是菜市场存在很

久了，很多菜农也一直在这里卖菜，

考虑菜农们的生存问题，加上一些

历史原因，导致难调解。”李某称。

随后，记者又从中心路街道办

事处办公室负责人王某处了解到，

26日，该办事处协同大祥区政府相

关工作人员也前往现场进行了协调

处理。“但因市场管理方的负责人重

病住院，双方的代表未能到现场，没

有达成共识。”王某称，政府部门及

办事处会一直关注处理此事。

网友多次投诉，部门心有苦衷

老菜市场的

管理难题让人头疼

本报讯 （记者 张洋） 4 月 23

日 ，邵 阳 新 闻 在 线 宝 庆 论 坛 bbs ．

shaoyangnews． net）接 到 洞 口 县 网 友

“无名”的爆料称：高沙镇高武路有几

家快餐店，油烟未经处理直接排出，周

围邻居饱受油烟之苦。

网友“无名”介绍，他住在高沙镇高武

路19号。近年来旁边陆续开了多家快餐

店，但因为油烟排放的问题，他一直不得

安心。“餐馆就在我家旁边，一到饭点，我

家受灾最严重，自己家门口都不能站人，

家里的电器、货物、门面、地面全是一层油

脂，特别是下雨天，油烟无法快速散去，让

人呼吸都困难。”网友“无名”介绍，他曾与

餐馆老板多次协商，但一直没有达成共

识。他也多次向洞口县环保局举报，并在

去年9月份递交了书面报告，环保局工作

人员到现场进行了调查，并作出了处理。

但现在，事情并没有好转，餐馆依旧无处

理排放油烟。

26日，洞口县环保局办公室负责人

潘某介绍，2015 年 9 月份，在接到网友

“无名”反映高沙镇高武路快餐店油烟

无环保处理设施直接排放的问题后，该

局监察大队及时赶赴现场进行调查。

发现餐馆确实无油烟环保处理设施，油

烟直接由抽风机排出，导致环境污染。

环保局随即对其下达强制整改通知书，

让其加装标准的油烟处理设施。在环

保局的复查中，餐馆已经改造到位。

“但4月25日，又接到了该市民的反

映，称该餐馆油烟仍在无处理排放油烟。”

潘某介绍，监察大队前往现场调查，发现

该餐馆老板私自将油烟处理设施撤了下

来。为此，环保局又让其继续进行整改。

潘某表示，环保局将继续关注，并会不定

时进行复查。如果餐馆仍无处理排放油

烟或不进行整改，将依法依规对其进行强

制措施，或通过法院对其进行处理。

油烟处理设施装了又撤

餐馆老板的“小聪明”害苦了邻居

4月 27日 8时许，市区雪峰南路一公交站台被小车“霸占”，成为私人停车场。

附近居民赵女士表示，“很多车都是前一天晚上就停在这里了。车辆乱停乱放影响

出行。” 图/文 罗俊


